
 Niederschrift 
 
 

des Kreisjugendtages des Schützenkreises Meschede-Brilon am 22.10.2022 
im Vereinshaus der SG Meschede-Nord e.V. 

 
Beginn: 14.10 Uhr   Ende: 17.35 Uhr 
 
Anwesend waren 29 Teilnehmer, davon 13 Jugendliche 
 
 
 
TOP 1 Begrüßung: 
  

 Die stellvertretende Kreisjugendleiterin Michaela Pieper eröffnet die Sitzung und 
begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. Im Anschluss stellen sich Bärbel Wigard und 
Michaela Pieper kurz vor und erklären ihre Funktion im Jugendvorstand und ihre 
Vorstellungen für die Zukunft. 

 
 Anschließend bittet sie alle Anwesenden sich zu Ehren unserer zu früh verstorbenen 
 Kreis-Jugendleiterin Rita Neumann zum Gedenken zu erheben.                              Pieper kurz vor. S und Zie111le für  
  

 Danach stellt sie kurz die anwesenden Kreisvorstandsmitglieder vor und begrüßt sie 
namentlich ganz herzlich. Es sind dies: 1. Kreisvorsitzender Fr.-Jos. Niggemann, 2. 
Kreisvorsitzender Armin Boedecker, 1. Sportleiter Oliver Neumann, 2. Sportleiter 
Hennig Neumann, 1. RWK-Leiter Michael Schnier, 2. Schatzmeister Christian 
Klamandt sowie Pressewart Daniel Grimm (auch 1. Bezirkssportleiter), der 
stellvertretend für die Bezirksjugendleiterin Uschi Seifert anwesend war. 
Der Vorsitzende von Meschede-Nord, Alexander Kotthoff, lässt sich aus beruflichen 
Gründen entschuldigen, Bärbel Wigard verliest aber die Grußworte zum Jugendtag. 
 Der 1. Kreisvorsitzende Franz-Josef Niggemann richtet ebenfalls Grußworte an die 
Jugendversammlung und ist sehr erfreut über die sehr zahlreiche Teilnahme und das 
nach zwei Jahren Zwangspause wegen der Corona Pandemie. Er hofft für die 
 Zukunft, dass sich die erfreuliche Entwicklung weiter fortsetzt, vor allen Dingen dieser 
Schwung in die Vereine mitgenommen wird. 

 
TOP 2 Bekanntgabe des Jugendprotokolls vom Kreisjugendtag 2019: 
 
 Bärbel Wigard verliest das Protokoll des Jugendtages. Einwände gegen das Protokoll    
 werden nicht erhoben, es wird von der Versammlung einstimmig angenommen.    
 
TOP 3 Bericht der Jugendleitung: 
 
 Michaela erwähnt, dass es hier nichts zu berichten gibt, da aufgrund der Pandemie   
 keinerlei Aktivitäten im Kreis-Jugendbereich stattfinden durften. Sie ist aber sicher,   
          dass das normale Wettkampfleben wieder zurückgekehrt ist und alle Wettkämpfe und      
 sonstigen Aktivitäten stattfinden können und auch müssen. 
  
TOP 4 Kassenbericht: 
 

 Die Kassiererin Bärbel Wigard berichtet, dass die Kassenprüfung durch Marvin 
Klamandt und Saskia Pöhls vor der Versammlung stattgefunden hat. Der 
Kassenbestand zum heutigen Tag beträgt 1.610,77 €. 
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TOP 5 Bericht der Kassenprüfer: 
 

 Die Kassenprüfer Saskia Pöhls und Marvin Klamandt erklären, die Kasse geprüft zu 
haben, es ergaben sich keine Beanstandungen. Die Kasse ist ordnungsgemäß 
geführt worden. 

 
TOP 6 Aussprache zu den Berichten: 
  

 Es gab aus der Versammlung keinen weiteren Bedarf zu den Berichten der 
Jugendleitung. Somit wurden die Berichte zu aller Zufriedenheit zur Kenntnis  genommen. 

 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes: 
 

 Der Antrag der Kassenprüfer auf Entlastung der Kassiererin und des Vorstandes 
wurde einstimmig mit einer Enthaltung angenommen. 

 
TOP 8 Wahlen: 
 
 Michaela Pieper übergibt die Durchführung der Wahlen an den 1. Kreisvorsitzenden. 
  

a. Kreisjugendleiter/in bis 2024: 
   

Der Kreisvorstand schlägt Michaela Pieper zur 1. Kreis-Jugendleiterin vor. Auf 
Nachfrage an die Versammlung für Gegenvorschläge ergaben sich keine 
Wortmeldungen, sodass Michaela einstimmig gewählt wurde, sie nahm die 
Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen. 

  
 b. stellv. Kreisjugendleiter/in bis 2023 allgemeiner Bereich: 
 
  Der Kreisvorstand schlägt Bärbel zur Wiederwahl vor. Auch hier ergaben sich    
    aus der Versammlung keine Gegenvorschläge, sodass Bärbel einstimmig      
      wiedergewählt wurde. Auch sie nahm die Wahl an und bedankt sich für die   
     Wiederwahl. 
 
 c. stellv. Kreisjugendleiter/in bis 2025 sportlicher Bereich: 
 
  Der Kreisvorstand schlägt hier Christian Klamandt vor.  Auf Nachfrage an die 
  Versammlung zu einem Gegenvorschlag ergaben sich keine Wortmeldungen. 
  Christian wird dann einstimmig gewählt und nimmt ebenfalls die Wahl an. 
 
  Die unterschiedlichen Wahlperioden sind dem Wahlmodus geschuldet. 
 
 d. Kreisjugendsprecher/in: 
 

 Aus der Versammlung wurden Viola Eberbach von den Sportschützen St. 
Hubertus Brilon, Lena Unger von der Bogensportgruppe Schmallenberg und 
Bennedict Thomé von den Sportschützen St. Michaels Grevenstein 
vorgeschlagen. Alle drei wurden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.  

     
 e. Kassenprüfer: 
 

  Vorgeschlagen werden aus dem Erwachsenbereich Werner Busch und aus   
       dem Jugendbereich Marvin Klamandt und Joel Jerome Thomé. Nach            
      Abstimmung wurde Joel Jerome Thomé für 1 Jahr und Werner Busch für  
     2 Jahre gewählt. Sie nehmen die Wahl an. 
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TOP 9 Ehrungen Teilnehmer Deutsche Meisterschaft: 
 

 Qualifiziert hatten sich Lena Unger von der BSG Schmallenberg, Cedric Lira von St. 
Antonius Ostwig und Franziska Abram von St. Hubertus Brilon. Leider konnte nur 
Lena Unger die Ehrengabe und Anerkennung persönlich entgegennehmen.  

 
TOP 10 Verschiedenes: 
 

 Michaela Pieper hat die Jugendlichen darauf hingewiesen, dass jeder seine Wünsche 
und Anliegen hier vorbringen könnte. Dieses war aber nicht der Fall. 
Bärbel Wigard gibt bekannt, dass der Jugendvorstand ein Buffet organisiert hat und 
sich alle Jugendlichen an diesem kostenfrei bedienen können. Die Erwachsenen 
werden um eine Geldspende gebeten. 

 
TOP 11 Jugendturnier: 
 

 Die Jugendleitung hat in intensiver Vorbereitung ein Jugendturnier zur Unterhaltung 
und Motivation der teilnehmenden Jugendlichen und Freunden organisiert. Es hat 
allen sehr viel Spaß gemacht. Die Teilnehmer wurden in 4 Gruppen aufgeteilt und 
mussten mehrere Stationen absolvieren. Anschließend konnten sich die Sieger 
entsprechend der Platzierung tolle Sachpreise aussuchen. 

 
TOP 12 Siegerehrungen: 
 

 Die Siegerehrung an der Kreismeisterschaft und den Rundenwettkämpfen wurden 
von der Jugendleitung vorgenommen.  
 
 
 

Der 1. Kreisvorsitzende Franz-Josef Niggemann bedankt sich bei allen Teilnehmern für die 
sehr gelungene Veranstaltung und spricht die Hoffnung aus, dass auch für die Zukunft diese 
positive Stimmung erhalten bleibt und bittet alle, darüber auch in ihren Vereinen zu 
berichten, gerade weil die Jugendarbeit so wichtig ist. Anschließend wünscht er allen eine 
gute Heimfahrt und vor allem beste Gesundheit. 
 
Michaela bedankt sich ebenfalls bei allen Anwesenden für die zahlreiche Teilnahme und 
wünscht allen noch ein schönes Wochenende. 
 
Anschließend erklärt sie den Kreis-Jugendtag 2022 um 17.35 Uhr für beendet. 
 
 
 

Info für unsere Mitgliedsvereine im Schützenkreis Meschede-Brilon:
„Besucht“ bitte alle regelmäßig unsere Homepage, denn da sind immer alle 
wichtigen Dinge und Neuigkeiten nachzulesen. 

 
http://www.schuetzenkreis-meschede.de 

  
 
 
Armin Boedecker  Michaela Pieper  Franz-Josef Niggemann 
Protokollführer            1. Kreisjugendleiterin  1. Kreisvorsitzender 


